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下月工人体育场开个唱，谈个人创作突破与同业者困境，透露下一步计划

汪峰 我将做《中国好声音》导师的导师

求进取 我现在演出很少唱《飞得更高》

论环境“面子问题”阻碍音乐人进步

■ 加盟《中国好声音》 它胜在严格复制
●我即将作为某个导师的导师出现。节目往后的一些环节是每个导

师请来一个他（她）认为分量更重的导师，辅导他（她）所有学生和他（她）自己
不足的方面。（注：据最新消息，节目负责人透露说：“刘欢选了三宝，庾澄庆选
了王治平，杨坤选了李玟，那英选了汪峰。”）

●参加选秀节目，我这是第一次。最主要的原因还是出于对朋友的
帮忙，再一个，我觉得这个节目比较忠实地还原了原型，因为他们对整个
机制和模板严格执行，所以这个节目一定会成功。

●对于某些选手“身份造假”的传闻，我觉得，这如果是在国外，基本
上这个人的比赛就结束了，因为西方人最最注重的是诚实。

●我们现在所处的是一个道德底线几乎没有的阶段，你会发现这对
“造假选手”完全没有影响，让他们主动出来承认，向观众解释之后就完
了。我觉得这就是中国。 口述：汪峰

去年年底刚办完演唱会，汪峰又在酝酿着新一轮大动作：9月1
日，他将把演唱会舞台升级到工人体育场，和四万人一起分享他的
摇滚能量。从鲍家街43号乐队时期到现在，汪峰走过了一条从小
众到被大众认知的过程，他认为，这和自己决不吃老本的坚持态
度有关。在接受本报记者的专访时，汪峰也透露，自己即将加入
到《中国好声音》节目中。 本版采写/新京报记者 康沛

新京报：我注意到你这
次演唱会的宣传稿里提到

“要用摇滚传递正能量”，但
大众普遍认为摇滚乐负面
情绪多一些，比如之前有个
记者问英国代表，奥运开幕
式为何采用如此小众的摇
滚乐而不用古典乐？

汪峰：所以我们才要更
多地、不遗余力地去做好自
己的事情。如果有 20 组像
我这样的艺人，我绝对相信，
这类同志不会提出这样的
问题——这个问题太牛了。

所有的问题都可以用具
体的作品解答，如果你去
KTV时总有几首保留歌曲是
我的歌，请问它传达给你的
是正能量还是负能量？你
唱《春天里》，你唱《北京北

京》《怒放的生命》，会感觉
到一种邪恶吗？如果不是
的话，那就没问题了。

其实《怒放的生命》《飞
得更高》《勇敢的心》并不是

“正能量”，那是一个表象，是
外界或者老百姓赋予的，还
起了个名字叫“励志”。我认
为自己最励志的歌是《一百
万吨的信念》，因为它说出了
社会的问题，只有正视问题
才会建立真正的希望。

新京报：你个人并不是
很偏爱自己最红的歌曲？

汪峰：那些是我作品里
中等偏上的、达不到一流的
歌曲。我愿意唱我认为水准
更高的歌曲，就这么简单。

新京报：可你去各地商
演时，主办方肯定首先要求

你唱《飞得更高》啊。你怎
么处理这个问题？

汪峰：我现在 80%的演
出再也不唱《飞得更高》了，
这是我对对方的要求，我也
没觉得我的商演少了，我还
有别的歌曲可以代替。

不过我从不拒绝别人的
要求，因为别人的要求没有恶
意，唱《飞得更高》我很烦，但
不代表观众烦，这是不公平
的。如果别人非让我唱，我
就说我不想唱《飞得更高》，
你看这首行不行，《光明》你
看行吗，他说可以，那就解决
了。也许再过两年我觉得

《光明》太陈旧了，我又换
另外一首。我觉得事情是
这样的，你不能那么去拒
绝别人，没有道理。

新京报：现在内地资历
深一点的摇滚歌手，很多都
处在吃老本的状态。你怎
么看？

汪峰：如果我说一定跟
环境有关系的话，我觉得你
们都不信服，责备别人不努
力的话，我也说不出来。但
音乐人普遍有一个问题，也
是中国人普遍都有的问题，
就是面子问题。常常有人
跟我说面临着状态不好的
困境，这么多年了，万一新
歌出来超越不了老歌，那就
很丢面子。但你要知道，有
个问题比这重要得多，就是
你要不断地出。

每个人不可能一直在

巅峰，总会出一些不理想的
专辑，突然有一张极其出色
的专辑，然后又回归平静。
重要的是一步一步，而不是
永远在等待那一个高峰。

你看鲍勃·迪伦又出了
一张新专辑，在他们的概念
里，这绝对就像他每天吃饭、
上厕所一样正常的事情，在我
们这儿，觉得人七十多岁，钱
无数，名更不用说了，太不可
理解。我甚至觉得如果他不
继续出专辑，他一定是疯了。

新京报：有人会觉得坐
享其成就好，你性格里没有
惰性的一面吗？

汪峰：坐享其成的结
果，肯定是你被别人给甩了。

也就是在中国才会容许有
坐享其成的人，我相信现在
不写歌再往后十年我还能
继续演出有钱赚，再往后
我不敢说了，但我会觉得
我自己就是一个很烂的人
——这句话完全不包括对
任何人的评价。

新京报：我想知道你生
活化的一面，不工作时，有
没有什么爱好？

汪峰：我的爱好和大部
分中年人不太一样，我基本
没有习惯去 KTV、夜总会、
洗浴中心，还有酒局、应酬。
我就喜欢打打球，看看电
影。我是打台球，高尔夫球
太雅了，我没到那个层次。

汪峰说，自己对《飞得更高》选择回避后，商演并不会因此减少。 新京报记者 郭延冰 摄


